
Protokoll über die gemäß § 8a der Hessischen Gemeindeordnung (HGO) durchgeführte 

Bürgerversammlung am Dienstag, den 12. November 2024, 19.30 Uhr 

in der Altrheinhalle, Insel-Kühkopf-Straße 1 

 

 

Anwesende: 

 

Ca. 100 Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde Stockstadt am Rhein 

 

Vorsitzender der Gemeindevertretung: Michael Barth 

 

Gemeindevorstand: Bürgermeister Thomas Raschel und die 1. Beigeordnete Ursula Kraft, der 

Beigeordnete Thomas Hornung und die Beigeordnete Ute Schumann 

 

Gemeindeverwaltung: Manuel Christanz, Kerstin Krämer, Jacqueline Wempe  

 

Schriftführerin: Christiane Müller-Kaffke  

 

Gäste: Arne Kramer vom Ing.-Büro Gröticke und Partner GmbH, Julian Fassing und Julia 

Katzenbrach-Trosch, DB InfraGO AG 

 

Presse: Herr Granacher 

 

Tagesordnung: 

 

TOP 1:  Verkehrsplanung südliche Oberstraße 

  - Fortführung der Umbaumaßnahme ab Januar 2025 

TOP 2: Riedbahnsperrung 

  - Baufortschritt bis Dezember 2024 

TOP 3: Vorstellung des Präventionsrates der Gemeinde Stockstadt am Rhein 

TOP 4: Verschiedenes   

 

 

Eröffnung und Begrüßung 

 

Michael Barth, eröffnete um 19.30 Uhr die Bürgerversammlung. Er begrüßte die anwesenden 

Bürgerinnen und Bürger, die Mitglieder des Gemeindevorstandes, die Gemeindeverwaltung 

sowie die Presse und die anwesenden Gäste. 

 

Er stellte fest, dass zur Bürgerversammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde.  

 

Im Anschluss daran übergab es das Wort an Bürgermeister Thomas Raschel, der die 

Anwesenden ebenfalls begrüßte.    
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TOP 1:  Verkehrsplanung südliche Oberstraße 

  - Fortführung der Umbaumaßnahme ab Januar 2025    

 

Nach einer kurzen Vorstellung erläutert Arne Kramer, Ing.- Büro Gröticke und Partner GmbH, 

anhand einer Präsentation die verschiedenen Bauabschnitte zum Ausbau der südlichen 

Oberstraße.  

Hierbei geht er auf den Ist-Zustand und auf die geplanten Maßnahmen ein. Besonders zu 

erwähnen ist, dass sich in diesen Bereichen keine Gehweganlagen oder Radwege befinden. 

Die überbreite Straße führt zu gefährlichen Geschwindigkeitsübertretungen.  

Die genauen Umbaumaßnahmen können der Präsentation entnommen werden.  

Ebenfalls informiert er die anwesenden Gäste über die mit den Umbauten einhergehenden 

verkehrlichen Behinderungen wie halb- bzw. ganzseitige Sperrung der jeweiligen 

Streckenabschnitte.   

Fragen der Bürgerinnen und Bürger werden gemeinsam durch Herrn Kramer sowie 

Bürgermeister Raschel beantwortet.  

 

 

TOP 2. Riedbahnsperrung 

 - Baufortschritt bis Dezember 2024 

 

Die beiden Vertreter der DB InfraGO AG, Frau Katzenbach-Trosch und Herr Fassing, 

informieren über den Baufortschritt der Riedbahnsanierung. Die Maßnahmen liegen im 

Zeitplan. Man gehe nicht von einer Verzögerung der Wiederinbetriebnahme aus (Stand 

12.11.2024). 

Präsentation der Riedbahnsperrung:  

 

Über die Kontaktadresse riedbahn@deutschebahn.com können Fragen eingereicht werden.  

 

Im Zuge dieser Erläuterungen wurden Fragen aus der Bevölkerung zum Thema neu errichtete 

Lärmschutzwand im Bereich des Baugebietes „Köllsche Gärten“ gestellt. Hierzu nahm  

Bürgermeister Raschel Stellung.  

 

 

TOP 3.  Vorstellung des Präventionsbeirates der Gemeinde Stockstadt am Rhein 

 

Frau Ute Schumann (Mitglied des Präventionsrates) informiert über die Aufgaben des neu 

gegründeten Beirates.  

U.a. soll er mit verschiedenen weiteren Arbeitskreisen zusammenarbeiten und Gefahrenstellen 

bzw. Gefahrensituationen aufzeigen.  

 

Als Beispiel wurden die bereits vor einigen Jahren eingeführten Hilfeinseln-Aktion für Kinder 

genannt.  
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Um die Einwohner der Gemeinde Stockstadt am Rhein bei der Findung von Gefahrenstellen 

einzubeziehen hat der Präventionsrat einen QR-Code präsentiert, bei dem die anwesenden 

Gäste aktiv über deren Smartphone Fragen zum Thema Sicherheit beantworten konnten.  

 

Der Präventionsrat wird demnächst auf der Homepage der Gemeinde Stockstadt am Rhein mit 

entsprechenden Kontaktmöglichkeiten präsentiert.  

  

TOP 4. Verschiedenes 

 

Unter Verschiedenes gab es einige mündliche Anfragen, die Herr Bürgermeister Raschel direkt 

beantwortete.  

 

In der Vorbereitung zur Bürgerversammlung wurde die Bevölkerung aufgerufen, Themen zu 

nennen, die beraten werden sollten.  

Eine Anfrage die vorab zum Thema Parksituation und Garagenparken eingereicht wurde, 

beantwortete Herr Raschel bereits vor Beginn der „offiziellen“ Tagesordnung.  

 

Bei dieser Abfrage wurde seitens der Verwaltung mitgeteilt, dass voraussichtlich die 

Neubildung des gemeinsamen Ordnungsbehördenbezirks Biebesheim am Rhein/Stockstadt 

am Rhein thematisiert wird. Aufgrund noch nicht vorangeschrittener Beratungen der beiden 

Kommunen, gab es zum Zeitpunkt der Bürgerversammlung jedoch noch keine konkreten 

Informationen. Dementsprechend gab es bei der „Einladung“ keinen Tagesordnungspunkt 

dazu.  

 

Da jedoch Klärungsbedarf bei den anwesenden Gästen bestand, teilten Herr Barth und 

Bürgermeister Raschel nach Beratung mit, dass es zu gegebener Zeit eine entsprechende 

Information (evtl. in Form einer erneuten Bürgerversammlung) geben wird.  

 

Zum Abschluss der Bürgerversammlung wurde darauf hingewiesen, dass jederzeit die 

Möglichkeit besteht, Anliegen und Fragen über die Mailadresse kontakt@stockstadt.de an die 

Gemeinde eingereicht werden können. Auch ist auf der Homepage der Gemeinde 

(www.stockstadt.de) ein sog. „Mängelmelder“ zu finden. Hier können Auffälligkeiten im Ort 

gemeldet werden.  

 

Herr Barth beendet um 21.30 Uhr die Bürgerversammlung und bedankte sich für die zahlreiche 

Teilnahme.  

 

 

   

gez. Michael Barth       gez. Christiane Müller-Kaffke 

Vors. der Gemeindevertretung     Schriftführerin 
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